

Santiago, 6 de Julio de 1.970.

MEMORANDUM N° 256.1. Apreciación de la situación existente y medidas de seguridad.

Como resumen de la apreciación general que se vive, podemos concluir:

- a. Hasta este momento no puede determinarse con exactitud la conducta futura del Gobierno. La designación del nuevo Gabinete, si bien es cierto que tiene de positivo el no incluir a Ministros anteriores que fueron destituidos, no representa la intención de un cambio trascendente, ya que los nuevos ministros son militantes de partidos políticos de la UP. y personas reconocidamente representativos de ellos.
- b. Los FF.AA. mantienen un ambiente de tensa tranquilidad y permanecen atentas al desarrollo de los acontecimientos.
Parece inevitable el retiro de varios Generales de Ejército en un plazo relativamente próximo.
- c. Todas las fuerzas de la UP., especialmente sus organizaciones más poderosas como el PC. y PS. y las extremistas como MIR, FTR, FCR. y Cordones Industriales, están dedicadas exclusivamente a prepararse, organizarse, armarse y abastecerse para estar en condiciones de enfrentar la situación que ellos estiman como inevitable.
Dichas organizaciones ya no consideran como sus enemigos en un eventual enfrentamiento a las fuerzas civiles de oposición sino que a las FF.AA. y en este caso estiman que requieren mayor preparación y mejores medios.
- d. Aún cuando, no existen antecedentes concretos y precisos que permitan presumir acciones contra personas de la oposición o atentados intimidatorios, se recomienda mantener las mayores medidas de seguridad y prudencia en este próximo fin de semana. Especial cuidado debe tenerse tanto en las reuniones como en las comunicaciones, ya que existe una intensificación del control y búsqueda de información en este sentido de parte del Gobierno.

i. Para los efectos de movilizarse ante un hecho verdaderamente conflictivo se tiene previsto la forma de apoderarse de los microbuses cuyos terminales se encuentren más próximos (buses ~~de~~ colecta Matadero Palma - Avda. Independencia etc.) y también los buses de la E.P.C. del Depósito ubicado en el camino Huancanco.

Estiman que no es aconsejable y por lo tanto no tienen una "santo y seña" debido al gran número de militantes y también por la distancia que separa a unos de otros, pero en cambio al movilizarse usarán pañuelos o cintas al brazo izquierdo. El color de estas prendas se daría a conocer en su debida oportunidad.

Este Cordón Industrial recibe las instrucciones de "mandos centrales" (CUT - MIR - PTR - MAPU etc.) cuyos directivos disponen qué lugares, fábricas o industrias deben tomarse.

Los mandos centrales tienen la ubicación de los Jefes de Cordones Industriales para entrar en contacto con ellos en cualquier momento.

NOTA: Estos antecedentes fueron proporcionados por un dirigente del Cordón.